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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 01/2023 2 

Aos vinte quatro dias do mês de janeiro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-3 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 5 

RIBEIRO, com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria 9 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Neli Miotto, Bancos Sociais do 10 

Rio Grande do Sul; Priscila Santana, Parceiros Voluntários; Elisiane Albuquerque, Asilo 11 

Padre Cacique; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 12 

IPSDP; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 13 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  14 

Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Rafael Brandão 15 

Dutra, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Cristina Koller 16 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Jair Monteiro 17 

Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; e Carlos Fernando Simões Filho, 18 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 19 

FALTAS JUSTIFICADAS 20 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC. 21 

DEMAIS PRESENTES  22 

Lira Rios e Rodrigo Viega, Gerência do COMUI; Leandro Fraga Santos, Secretaria 23 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Mônica Conceição, EOF/SMDS; Patrícia 24 

Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  25 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 26 

- ABERTURA, CÂMARA DE PROJETOS:  27 

 Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Bem-vindos a nossa 28 

primeira plenária de 2023. Cá estamos nós aqui de novo. Conforme a gente tinha pensado em 29 

dezembro, para que a gente pudesse levar á frente o trabalho e não deixasse acumular tanta 30 

coisa. Nossa a nossa primeira pauta de hoje é a aprovação das Atas 41 e 42. Todos 31 

conseguiram fazer a leitura? A Patrícia disponibilizou na semana passada. Eu fiz a leitura, 32 
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para mim está ok, não tenho nenhuma observação a fazer. Alguém com alguma consideração? 33 

Não? Se ninguém tem considerações a fazer aprovamos as duas atas. APROVADAS AS 34 

ATAS 41 E 21/2022. Com relação à pauta, ajustes para a pauta. Câmara de Registros tem 35 

algum registro para apresentar? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não. Só 36 

algumas pendências que amanhã nós vamos resolver. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 37 

Grande do Sul: Câmara de Projetos? Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da 38 

Fazenda – SMF: Sim. Temos só um da Parceiros Voluntários. Neli Miotto, Bancos Sociais 39 

do Rio Grande do Sul: Bom, temos questão dos editais para a gente alinhar, ajustar a data da 40 

nossa próxima plenária, para aprovação, para que depois vá para o Dopa. Então, a gente vai 41 

ter que ver os editais e ver quando vamos deliberar. Mais alguma consideração sobre a pauta? 42 

Então, APROVADA A PAUTA.  Eu vou passar a palavra para a Câmara de Projetos. 43 

- CÂMARA DE PROJETOS: PARCEIROS VOLUNTÁRIOS; 44 

Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: É o SEI 45 

22.0.000097189-1. Entidade Parceiros Voluntários, Projeto Fábrica de Projetos Construindo 46 

Projetos de Impacto em Benefício do Idoso. Ela captou a mais em três projetos e está 47 

solicitando a transferência dos valores que captou a maior para esse projeto que está em fase 48 

de captação. Então, da análise do projeto: A OSC enviou ofício no dia 23 de dezembro de 49 

2022 e em 17 de janeiro de 2023, solicitando a transferência de recursos captados pelo Projeto 50 

Idoso em Foco, no valor de R$ 7 mil, do Projeto Dignidade 60+, no valor de R$ 350 mil e do 51 

Projeto Fortalecimento de Gestão, no valor de R$ 137.500,00, totalizando um montante de R$ 52 

494.500,00. Então, esse montante vai ser transferido para o Projeto Fábrica de Projetos de 53 

Impacto em benefício do Idoso, que está em fase de captação. A Câmara de Projetos, após 54 

conferir os documentos enviados e assinados pela equipe do FUMID/SMDS, onde constam 55 

efetivamente o saldo dos valores aqui informados, é de PARECER FAVORÁVEL à 56 

transferência de recursos para o Projeto Fábrica de Projetos, no montante de R$ 494.500,00. 57 

Então, esse é o parecer, é a transferência de saldo que eles têm de projetos para esse projeto 58 

está sendo captado agora. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Alguma 59 

consideração? Alguém quer fazer alguma pergunta? Cássia Kuhn, Coordenadoria do 60 

Idoso/SMDS: Eu só tenho uma dúvida na questão jurídica em relação a essa transferência, 61 

isso é permitido? Existe alguma legislação que tenha previsão? Só para evitar que ali na frente 62 

tenha algum problema para própria Parceiros. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal 63 

da Fazenda – SMF: Isso é de uso comum, tanto no CMDCA quanto no próprio Comui, tem 64 
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previsão no marco regulatório de executar essas transferências. Cássia Kuhn, 65 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Ótimo. Respondido, de pronto coloco o voto favorável. 66 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Isso tudo foi 67 

captação a mais do que o valor do projeto total? Jair Monteiro Marros, Secretaria 68 

Municipal da Fazenda – SMF: Exatamente, a mais, sempre captado a maior. Neli Miotto, 69 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos para a votação. VOTAÇÃO: Cássia Kuhn, 70 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense 71 

de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 72 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, 73 

Parceiros Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 74 

Aprovo. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Édina 75 

da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Raquel 76 

Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Cristina 77 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: 78 

Aprovo. Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 79 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 80 

Cacique: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Eu não 81 

chamei o Seu Ruy porque ele entrou agora. APROVADA A TRANSFERÊNCIA.  Neli 82 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu quero colocar um ponto na pauta, que é 83 

sobre o Projeto Comui Fumid, esse da captação no fundo de reserva. Bom, com relação às 84 

nossas reuniões, vocês estão sabendo, estão cientes de que está acontecendo o Fórum Social 85 

da Pessoa Idosa em Porto Alegre. O Comui não foi oficialmente convidado, mas recebemos o 86 

link para participar da programação. Em função disso, alguns conselhos de outros estados e 87 

do interior estão nos procurando para fazer reuniões com o Conselho do Idoso de Porto 88 

Alegre. Então, por conta disso a gente teria três reuniões amanhã, uma foi cancelada ontem 89 

por ajustes de horários que a gente não conseguiu contemplar. O pessoal de Balneário 90 

Camboriú tinha agendado e quando a gente foi fazer a confirmação eles disseram que não iam 91 

conseguir participar no horário que a gente havia combinado, por conta da programação lá do 92 

fórum, que eles teriam alguma apresentação a fazer. Então, amanhã nós temos uma reunião 93 

com o assessor do Vereador Capitão Martins. A outra é uma instituição que vem falar sobre 94 

acolhimento de idosos. Então, amanhã as nossas reuniões serão em relação a isso. Cássia 95 

Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Neli, essa agenda do Terceiro Millennium, eles me 96 
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procuraram porque ele teria um espaço, onde foi construído para acolhimento de idosos e ele 97 

queria uma forma de captação de recursos para poder ter, ele queria informações a cerca 98 

disso. Eu disse que não tinha domínio do assunto e sugeri que falasse contigo. Então, amanhã 99 

de manhã eu vou estar na SMDS, a gente pode acompanhar. Neli Miotto, Bancos Sociais do 100 

Rio Grande do Sul: Ok, obrigada. Sim, ele me disse e mandou alguns documentos, a gente 101 

vai fazer a análise e explicar como é o funcionamento do Comui, até para que ele tenha um 102 

entendimento, porque é uma empresa privada, é outro entendimento que a gente precisa 103 

passar. Obrigada, Cássia. Então, as nossas reuniões serão em relação a isso.  104 

- EDITAIS; 105 

O nosso próximo item de pauta são os editais. Nós tivemos a publicação na segunda-feira no 106 

Dopa das habilitadas e não habilitadas do Edital 02, na segunda-feira do Edital 01. Eleonora 107 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que não foi publicado do Edital 01. Lira 108 

Rios, Gerência do Comui: Está publicado, coloquei agora no site. Neli Miotto, Bancos 109 

Sociais do Rio Grande do Sul: Assinei ontem e saiu hoje, para as entidades terem o prazo de 110 

05 dias para que entreguem os recursos. Anete, eu preciso de ti agora para nos dizer qual seria 111 

o melhor dia para que a gente faça uma plenária para deliberar sobre os recursos dos editais 112 

01 e 02. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vamos ver 113 

o cronograma, de cabeça não tenho. A publicação dos resultados é dias 07 e 08, do recurso 114 

dias 07 e 08. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: De 31 a 06 é a 115 

homologação pelo Comui, a gente pode escolher nesse período. Anete Maria Nunes de 116 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que pode ser dia 07, na outra terça-117 

feira, publica dia 08. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso o Edital 02, o 118 

Edital 01 segue o mesmo período para que a gente não precise convocar duas plenárias, se a 119 

gente puder fazer na mesma plenária. Vamos deixar alinhado para a próxima plenária a 120 

homologação das análises do recurso, tanto do Edital 01, quanto do Edital 02. Então, ficamos 121 

para o dia 07, às 14 horas. Outro item da nossa pauta, como vocês estão cientes, a nossa 122 

próxima fase do Edital 02. É um trabalho muito mais minucioso, é um trabalho que requer 123 

mais pessoas, porque precisamos olhar todos os projetos de todas as instituições que vão 124 

participar do Edital 02 e nós precisamos, em função da saída do Pastorini, que estava na 125 

Comissão de Análise, precisamos incluir mais pessoas nessa análise dos projetos. Uma das 126 

considerações que nós fizemos na última plenária foi com relação a ter conselheiros que não 127 

participam do Edital 2 que possam nos auxiliar a fazer a análise dos projetos das instituições 128 
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que serão habilitadas. Então, estamos busca estamos buscando no mínimo mais três pessoas 129 

que possam nos auxiliar nessa análise, quem puder nos auxiliar a analisar os projetos acho que 130 

seria bastante importante para que não sobrecarregue outros conselheiros que se dispuseram a 131 

nos ajudar. As instituições que não participam do Edital 02, eu solicito que se puderem nos 132 

auxiliar seria bastante importante, assim como quem é do governo. Quem gostaria de 133 

colaborar conosco? Lembrando que a análise dos projetos vai ser feita até março. Jair 134 

Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Ela começa em março, na 135 

realidade. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, são 18 dias que a gente 136 

vai ter para fazer a análise. Então, tem um período um pouquinho maior, mas nós gostaríamos 137 

de ter mais braços para auxiliar na comissão. Alguém se prontifica? Édina da Silveira 138 

Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: A Graça participa pela 139 

FASC, mas em março eu vou estar de férias, no início do mês. Neli Miotto, Bancos Sociais 140 

do Rio Grande do Sul: Édina, tu achas que coincides o teu período de férias do dia 16 ao dia 141 

30? Édina da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não, 142 

até estava vendo, pelas datas eu poderia, porque eu voto dia 13 de março. Já tem a Graça em 143 

outros. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Quanto mais pessoas melhor. 144 

Édina da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu já 145 

estou no 01 também, é só para contribuir mesmo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 146 

Grande do Sul: A gente vai ter a Graça também. de qualquer forma, nós queremos outras 147 

pessoas para nos auxiliarem. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 148 

Providência – IPSDP: Eu não me coloquei, porque como eu trabalho numa instituição de 149 

acolhimento para idosos, pode ter momentos em que eu vou me comprometer com vocês e 150 

não vou conseguir participar por alguma emergência que tenha aqui. Então, por isso que eu 151 

não vou me colocar e por enquanto vou ficar com a Nora na Comissão de Registros. Eu tenho 152 

medo de não poder cumprir com vocês. Peço desculpas, mas é uma caixinha de surpresas. 153 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós vamos ter um período de 18 dias, é 154 

adequar quando as pessoas podem, não é um único dia. Raquel Souza Pereira, Instituto 155 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Faz assim, então, me coloquem e seu eu 156 

tiver alguma dificuldade, algum desafio eu consulto os conselheiros universitários [Risos]. 157 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Que bom, obrigada mesmo! A gente vai 158 

tentando se ajudar. Acho que fechou. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 159 

Jair, então, ficou tu, a Graça, a Édina, a Mônica, o Rafael e a Raquel. Jair Monteiro Marros, 160 
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Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Bom, eu estou saindo dia 31, estou indo para 161 

outra esfera de governo. Então, eu estou saindo dia 31. Então, vocês não podem contar 162 

comigo para março. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, ficam cinco. 163 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu até gostaria muito que a Cássia 164 

pudesse participar. Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu estarei de férias em 165 

março, mas vai até 20 de março. Eu posso participar remotamente, mas não vou conseguir 166 

deliberar nada, porque eu vou estar em portaria de férias. Eleonora Kehles Spinato, Clube 167 

de Mães Cristal: Aí complica. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não 168 

que vá ter grandes impedimentos, porque do dia 16 a 20 são 04 dias. Cássia Kuhn, 169 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Se não houver óbice aí dentro, por mim eu participo sem 170 

problema. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E não é virtual, a gente tem 171 

que pegar os projetos e analisar um a um, para uma análise mais detalhada. Cássia Kuhn, 172 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Não tem problema. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 173 

Mães Cristal: Agora tem que passar para a Lira fazer as substituições. Anete Maria Nunes 174 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que legal que saia na resolução 175 

de novo todos os nomes, para que fique bem claro e publicar no site também. Neli Miotto, 176 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, mas eu gostaria que fosse retirado o nome do 177 

Jair só no dia 30, porque até lá o Jair vai estar deliberando também, para não ter nenhum 178 

problema. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, 179 

para não fazer outra resolução, não dá para aguardar e publicar só no dia 30 isso aí, porque até 180 

lá não tem outra fase ou tem? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tem a 181 

análise dos contrarrecursos. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – 182 

SMF: Não, nós temos a análise dos recursos primeiro. A comissão já fez a parte dela, agora é 183 

a plenária do Comui que vai decidir. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas 184 

a comissão tem que analisar os documentos que vão chegar, os que faltaram. Neli Miotto, 185 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas por que eu gostaria que os nomes já fossem 186 

publicados? Porque quem quiser já pode ir se inteirando junto à comissão para fazer o 187 

acompanhamento da análise dos recursos, os contrarrecursos e que depois esteja mais 188 

tranquilo para fazer a análise dos projetos. Ok. Então, muito obrigada aos conselheiros que se 189 

dispuseram a participar conosco para compor.  190 

- PROJETO COMUI-FUMID; 191 
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O nosso ponto de pauta é aprovar o projeto de captação do FUMID, do Comui. Como vocês 192 

sabem, duas empresas quiseram aportar recursos para o Conselho e nós não tínhamos um 193 

projeto para captação. Então, nós ficamos de deliberarmos a respeito de termos um novo 194 

projeto ou... Não me lembro o termo, mas assim, abrir para captação no projeto anterior. 195 

Então, alterar a data, estender a data do projeto anterior para que a gente possa captar recursos 196 

enquanto Comui e que vão para o fundo de reserva, que poderão ser distribuídos nos editais. 197 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O projeto anterior, se não me falha a 198 

memória, eu acho que a gente teria que revisar, fazer um novo, porque era um projeto que o 199 

próprio governo foi lá no Comui solicitar para captação. O Simões deve saber, acho que foi 200 

pela SMGOV, que eles colocaram um projeto para captação. Então, eu acho que nós teríamos 201 

que discutir qual era a prioridade nossa, do Conselho em si e elaborar outro projeto. Mas eu 202 

tinha o entendimento que quando eles colocam que querem doar para o Comui vai direto para 203 

o fundo de reserva, que para nós também é a mesma coisa, porque nós ocupamos o fundo de 204 

reserva para os editais. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, o aporte 205 

vai para o fundo de reserva, mas o Comui precisa de um projeto aprovado para que a empresa 206 

possa fazer a doação para aquele projeto. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 207 

Então, nós temos que discutir o que nós vamos colocar e fazer um projeto. Carlos Fernando 208 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Nós precisamos 209 

aprovar hoje, em realidade, é só uma frase, uma frase como se fosse o título desse projeto que 210 

depois a gente escreve, aí a Câmara de Projetos se dedica, quem quiser colaborar, os 211 

conselhos também. Mas nós temos que ter uma rubrica, uma frase: Projetos de Apoio à 212 

Pessoa Idosa. Deu! Essa frase permite que qualquer empresa, qualquer pessoa física possa em 213 

vez de indicar para alguma instituição que tem certificado de captação, ela indica para que ela 214 

rubrica, a soma de tudo que consta na rubrica pode virar a partilha, a chamada pública, mas 215 

pode virar também esse projeto que a câmara vem a escrever, que com certeza tem a ver com 216 

as principais lacunas de territórios da cidade. Então, é uma coisa a ser elaborada ou projeto, 217 

mas nós precisamos ter é a rubrica, que aí vai para o site e fica no ERGON também agora, 218 

para as pessoas poderem indicar: Não quero botar na Spaan, não quero botar no Padre 219 

cacique, quero que seja para projetos de apoio à pessoa idosa. Aí fica guardadinho o dinheiro 220 

do Conselho do Idoso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que essa 221 

frase está boa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Na verdade, a gente sempre, 222 

nas outras vezes que eu passei pelo Conselho, era uma discussão que a gente tinha, porque a 223 
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gente nunca sabia que projeto era esse. A gente sabia que entrava para o fundo reserva, mas 224 

nunca foi aprovado pelo pleno. E eu quero parabenizar a SMDS por essa atitude que tiveram e 225 

ter a ciência do Conselho Pleno do Comui para fazer esse projeto aí. Neli Miotto, Bancos 226 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acredito que sim, a gente pode aprovar, digamos assim, a 227 

frase que vai consolidar o projeto, que seria Projeto de Apoio à Pessoa Idosa, porque entra o 228 

recurso ali e esse recurso vai para o fundo de reserva. Anete Maria Nunes de Oliveira, 229 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu não entendi bem assim, o que adianta a gente 230 

aprovar só uma rubrica? Porque para aprovar tem que ter um projeto com ,valor tem que 231 

seguir eu acho que todo o trâmite ou não? Como é que a gente vai botar no site um projeto 232 

sem meta? Tem que ter uma meta de valor. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 233 

Municipal de Governança Local – SMGOV: O Conselho da Criança tem essa frase: Projeto 234 

de Apoio à Criança e Adolescentes há 20 anos e isso sempre engorda a conta do fundo e 235 

permite que empresas e pessoas físicas coloquem o dinheiro ali. O projeto, a Câmara de 236 

Projetos do Comui que tem que elaborar e depois passa na nossa Executiva e vai à plenária. 237 

Mas para o destinador físico ou jurídico encaminhar dinheiro tem que ter essa tal da rubrica. 238 

Então, primeiro uma coisa, depois a outra. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 239 

Espírita Maria de Nazaré: Mas isso ele fazia, sempre fez de doar dinheiro ao fundo através 240 

de um depósito em nome do fundo. É isso que vai ser substituído? Carlos Fernando Simões 241 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Nós vamos formalizar essa 242 

entrada, até para a gente ter certeza que esse recurso não se perde e não evade dos braços dos 243 

braços do Comui. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 244 

É para substituir, então, essa doação por depósito? Carlos Fernando Simões Filho, 245 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Ela não substitui, ela dá uma 246 

chancela com maior segurança, até para a gente poder ter relatórios fidedignos desse fluxo 247 

que entra e depois do que vai sair quando o pleno deliberar. Elisiane Albuquerque, Asilo 248 

Padre Cacique: Na verdade, é para as empresas emitirem o boleto, é isso. Anete Maria 249 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A gente fez uma reunião com o 250 

pessoal da prestação de contas, o pessoal do financeiro, eles disseram que tem um problema 251 

na identificação de algumas doações. Eu só queria entender a relação, se o problema que tem, 252 

eles disseram que tinha algumas DANs que ficavam perdidas e só eram identificadas... O ano 253 

passado foi uma vez no semestre que eles identificaram e fizeram uma única doação para nós. 254 

Então, eu não sei se isso era um depósito ou que tipo de doação era. Então, pelo que eu estou 255 
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entendendo, se a gente cria esse projeto fica mais identificado, porque entra tudo pelo número. 256 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente, já tem uma destinação 257 

direta, não fica só no caixa geral, fica uma destinação direta e é mais fácil de identificar. 258 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 259 

E algumas empresas, algumas instituições, acabam não querendo o doar para nenhuma 260 

instituição, quer para a política do idoso, mas também não quer que seja para a Prefeitura da 261 

cidade. Então, assim, cabe à Câmara de Projetos do Comui, e ela tem competência para isso, 262 

tem colegas bem graduados, de fortalecer a política da pessoa idosa da cidade com aquilo que 263 

é necessário e que não tem nada que ver com a chamada pública também. Então, assim, eu 264 

acho que é uma boa sacada para a gente evoluir em termos de investimento nas políticas que o 265 

Conselho do Idoso apoia. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 266 

Nazaré: Mas nós temos que determinar um valor para ir para o site. Elisiane Albuquerque, 267 

Asilo Padre Cacique: Dá para fazer um projeto bem legal, Net. Tu até poderia ajudar nós, 268 

porque ia ter uma união da Câmara de Projetos e com o Assessoramento também. 269 

[Inaudível/interferência no áudio]. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 270 

Maria de Nazaré: Esse é o objetivo de usar o fundo de reserva, projetos que o Comui 271 

determine a prioridade, o objetivo, qual o foco que a gente vai dar para a utilização desse 272 

fundo específico. Só pergunto assim, para a gente aprovar, a gente teria que ter um nome e um 273 

valor. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 274 

SMGOV: Só o nome, o valor não precisa. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 275 

Espírita Maria de Nazaré: E como que vai para o site sem meta? Carlos Fernando Simões 276 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: O CMDCA tem há 20 anos, 277 

vai assim só o nome, não precisa. Depois a Câmara de Projetos elabora o projeto e pode até 278 

estipular um valor, o importante é estar ali para poder receber. Anete Maria Nunes de 279 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do 280 

Rio Grande do Sul: Então, colocamos o título de Apoio à Pessoa Idosa? Anete Maria 281 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Projeto de Fortalecimento das 282 

Políticas de Atendimento ao Idoso de Porto Alegre. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 283 

Grande do Sul: Projeto de Fortalecimento a Políticas de Apoio à Pessoa Idosa. Ruy Pedro 284 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu acho que está bom o nome que a Neli colocou agora. 285 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 286 

Eu colocaria só Projeto de Apoio à Pessoa Idosa, porque o Conselho do Idoso já fala em 287 
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políticas na sua lei, em seu regimento, nas suas resoluções. Não quer indicar para nenhuma 288 

instituição? Coloca aqui e deu. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas um 289 

projeto de apoio à pessoa idosa e não para a instituição. Anete Maria Nunes de Oliveira, 290 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho muito vago. Carlos Fernando Simões Filho, 291 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Mas essa é a prerrogativa, nós não 292 

somos um Conselho para organizações, nós somos um conselho para pessoa idosa, para 293 

homens e mulheres idosos. É certo falar apoio à pessoa idosa. Eleonora Kehles Spinato, 294 

Clube de Mães Cristal: Eu acho que abre bem mais do que colocar instituições. O que não 295 

nos impede de fazer uma política para idosos que estejam em instituições. Carlos Fernando 296 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Quando for 297 

elaborado o projeto, aí sim a gente pode dar ênfase para aquilo que for mais indicado a partir 298 

da análise da Câmara de Projetos e da deliberação do pleno. Se realmente a gente tiver 299 

sucesso, o que pode acontecer? Nós vamos ter a chamada pública do Comui e esse dinheiro 300 

acumulado nessa rubrica pode virar outra questão que o Conselho venha a deliberar e que não 301 

tem nada a ver com a chamada pública. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 302 

Divina Providência – IPSDP: Escutando aí, de repente para não deixar de repente tão 303 

direcionado, de repente Projeto Fortalecendo a Garantia da pessoa Idosa, porque a partir do 304 

momento em que a gente consegue buscar esses valores, a gente está garantindo esses direito 305 

de idosos, a gente está conseguindo garantir que eles consigam acessar mais as políticas 306 

públicas com esses recursos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem que se 307 

ruma frase curta, sem precisar pensar muito ou interpretar. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 308 

da Amizade: Eu me convenci pelo argumento do Simões. Eu acho que é direto, vai para os 309 

objetivos do Comui. O importante é que se tenha esse canal, que se tenha uma forma de 310 

captação e que ela não seja específica. Então, entra direto para o fundo e depois é distribuído. 311 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Depois quando for escrever o projeto se 312 

faz o desmembramento nos objetivos específicos. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 313 

Amizade: Exatamente! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Em seguida a 314 

gente vai ter esse papel também de escrever esse projeto. Anete Maria Nunes de Oliveira, 315 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Por que nós temos que aprovar isso hoje? Qual é a 316 

pressa? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Porque duas instituições 317 

queriam doar e nós não tínhamos projeto aprovado. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 318 

Cacique: As empresas agora só aportam em março, depois em junho. Neli Miotto, Bancos 319 
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Sociais do Rio Grande do Sul: Mas, de qualquer forma, a gente deixa ele aprovado e depois 320 

escreve ele. Não tem problema de aprovar ele hoje. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 321 

Amizade: O que importa é ter o canal que as empresas querem doar. Anete Maria Nunes de 322 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas tem que ficar bem claro. Ruy Pedro 323 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Mas está claro. [Falas concomitantes]. Carlos Fernando 324 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Grupo, é só um 325 

slogan, isso diferencia para o investidor de que não vai para nenhuma OSC que tenha 326 

certificado de captação, ele entra para o Conselho, para o Conselho deliberar o projeto para 327 

qualificação de políticas públicas. O slogan que diferencia que não é para OSC, é para o 328 

Conselho. Depois a Câmara de Projetos escreve o projeto. Neli Miotto, Bancos Sociais do 329 

Rio Grande do Sul: É isso. Então, que a gente possa escrever um projeto para dar respaldo, 330 

para que depois a gente possa fazer outras ações com esses recursos também. [Falas 331 

concomitantes]. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu 332 

acho que escrever o projeto não é o problema, é trabalhoso, mas não é o principal, o principal 333 

é o Comui definir o que vai ser feito. Então, definir os objetivos, para depois alguém escrever, 334 

o grupo escrever. Mas o que nós queremos? Qual é o nosso objetivo? Carlos Fernando 335 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Grupo, o que nós 336 

queremos para mim começa tendo uma comissão do pleno, onde este grupo de colegas vai 337 

começar a buscar as informações necessárias para apresentar para o pleno, como consta na lei, 338 

no nosso regimento, para que possa ser deliberado. E aí nós temos a Graça, que é gerontóloga, 339 

temos colegas que têm um trabalho finalístico nas instituições, vão saber escrever um projeto 340 

bem bacana e inovador. A gente só tem que ter um pouco de capacidade de organização de 341 

carga horária, porque todo mundo trabalha, não é fácil, mas isso vai exigir do grupo bastante 342 

tempo para fazer um projeto bem qualificado. Se querem botar dinheiro no Comui, e eu já 343 

tinha dito isso, está aumentando a arrecadação do fundo, então, é porque as atividades que o 344 

Comui desempenha estão sendo valorizadas e vistas pela sociedade. Anete Maria Nunes de 345 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tem aquele plano municipal. Eleonora 346 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E tem conferência. Anete Maria Nunes de 347 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós temos várias coisas já para serem 348 

realizadas, que foram pensadas, estabelecidas e aprovadas. Eleonora Kehles Spinato, Clube 349 

de Mães Cristal: O plano municipal é uma proposta governamental, mas eu acho que da 350 

conferência a gente pode olhar, porque foi a voz dos idosos. Então, a gente pode fazer uma 351 
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boa análise sobre isso e ver a experiência de cada um Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 352 

Grande do Sul: O que foi levantado pela conferência eu acho que vão ser os nossos objetivos 353 

específicos, porque é o que os idosos estão demandando. Bom, era isso que nós tínhamos por 354 

hoje. Alguém tem algo a complementar? Algo para se pronunciar? Era isso? Então, nós nos 355 

vemos no dia 07. Um abraço a todos e até mais. Tchau!  356 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 357 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 358 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  359 


